



Ubicado entre las ciudades de Guía y Gáldar, constituye el más relevante hito paisajístico del norte de Gran Canaria. Su esbelta silueta (una réplica en miniatura del Pico del Teide) vista desde la capital de la isla, aparece emparejada con la del mítico volcán, como si éste fuese su proyección por encima del horizonte. En esta misma línea de valor paisajístico, el Pico de Gáldar constituye una atalaya de cuya cima se observa

una magnífica panorámica del norte de la isla.

Se trata de un cono volcánico de la serie III, con piroclastos cementados (del tipo del que se extrae el conocido “canto de Gáldar”), en cuya superficie presenta un interesante modelado erosivo.

La vegetación actual está constituida por un tabaibal de tabaiba parida (*Euphorbia aphylla*) con fuerte presen-

cia de la magarza de costa (*Argyranthemum frutescens*) e indicando su fuerte antropización es muy abundante la tunera india (*Opuntia dillenii*) especie sumamente invasora. La vegetación potencial se enmarca en el dominio de un tabaibal de *E. aphylla*.

Este espacio se encuentra de lleno en la comarca arqueológica de Gáldar, lo que realza su valor.

En su base se asientan importantes núcleos de población que en algunos puntos ascienden por la ladera. Existe una pista de tierra que alcanza la cima, en tal mal estado de conservación que sólo es transitable con dificultad por vehículos todo terreno, este estado constituye un importante factor de aceleración de la erosión y del consiguiente deterioro.

Entre las medidas de protección recomendadas, se incluye la construcción de muros de contención en la pista y el traslado del basurero de Guía actualmente ubicado en la ladera del norté del Pico.

Se ha propuesto este espacio por su valor paisajístico de primera magnitud.

VÍCTOR MONTELONGO PARADA
Jardín Botánico “Viera y Clavijo”
del Excmo. Cabildo Insular de Gran Canaria

